

El valor de la asociatividad en el sector agrícola

Recientemente, en Llanquihue, tuvimos el privilegio de presenciar una nueva Asamblea de la Cooperativa Agroganadera Llanquihue Ltda., un ejemplo inspirador de asociatividad en acción. Surgida del gremio agrícola Agrollanquihue, esta iniciativa nació para abordar los desafíos recurrentes y la opacidad en la comercialización de ganado. Desde sus inicios como Profo y posterior transformación en SpA, Ganacoop se estableció como cooperativa en 2021, fundamentando su camino en tres valores intransables: transparencia, confianza y competitividad.

Tras tres años de operaciones, la cooperativa ha casi triplicado su número de socios y expande su influencia por toda la región de Los Lagos, con perspectivas de crecimiento continuo. Sin embargo, el camino ha estado lleno de obstáculos. En un sector donde el individualismo es común, construir confianza entre los socios ha requerido tiempo y dedicación. Reuniones frecuentes y actividades que fomenten la interacción son indispensables. Es crucial ajustar expectativas y alinear objetivos para orientar el esfuerzo hacia metas colectivas, un desafío significativo pero vital para el éxito continuado.

La profesionalización de la gobernanza es otro



aspecto crítico. Muchos emprendimientos cooperativos agrícolas han fracasado debido a deficiencias en este ámbito. La contratación de empresas consultoras y directores externos con visión estratégica ha demostrado ser fundamental. Mesas de gobernanza bien dirigidas y gerencias sólidas son esenciales para el crecimiento sostenido de las cooperativas.

En un entorno agrícola marcado por la volatilidad de los precios de los commodities, el modelo cooperativo emerge como un aliado poderoso para escalar en la cadena de valor y mitigar riesgos.

La producción de alimentos es estratégica para el futuro, pero requerirá unidad y colaboración. En este sentido, la asociatividad fortalece nuestra capacidad de enfrentar los desafíos venideros y asegurar un futuro próspero para todos los involucrados en el sector agrícola.

**Por Rodrigo Lavín
Primer vicepresidente
de Agrollanquihue**